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Motociclista muere tras 
ser atropellado por una 

camioneta en Hernandarias   

IMPRUDENCIA Y ALTA VELOCIDAD

NO ES LA PRIMERA VEZ 

Joven borracho agrede
brutalmente en la cabeza 
a su padre con tejuelón  

En un escenario marcado por el contraste entre los compromisos electo-
rales y la realidad actual, el Alto Paraná se convirtió en el testimonio vivo
del distanciamiento entre las promesas del presidente Santiago Peña y las
acciones concretas de su administración. A casi dos años de haber asumi-

do la presidencia, la población del décimo departamento sigue esperando
las obras y mejoras prometidas durante la campaña electoral. Mientras
tanto, el patrimonio del mandatario y su círculo cercano experimenta un
crecimiento exponencial que levanta serios cuestionamientos.   (Pág. 2) 

REGISTRA CRECIMIENTO PATRIMONIAL METEÓRICO Y NO CUMPLE PROMESAS ELECTORALES 
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El sector inmobiliario de Ciudad del Este está en un momento de gran expansión, impulsado por factores
como el crecimiento económico y la demanda de viviendas. Si bien se proyecta un aumento significativo
en la construcción de nuevos proyectos, con un enfoque en la sostenibilidad y la tecnología, Luis Benítez,
referente del sector, subraya la necesidad de contar con un plan de ordenamiento territorial sólido para
garantizar un desarrollo urbano ordenado, acorde a las necesidades actuales.  (Pág. 7) 
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Avda. Curupayty Nº 17, entre Adrián Jara y

Mons. Rodríguez -  Ciudad del Este - Paraguay

Teléf.: (061) 514 920

El auge del sector inmobiliario en CDE
requiere un ordenamiento territorial

Miguel Prieto confía en 
que llegará a la Presidencia 
de la República en el 2028   
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Santi Peña “ya está mejor”, pero Alto Paraná
sufre falta de gestión e inoperancia del Gobierno



El Alto Paraná, motor
económico del país y zona
estratégica para el desarro-
llo nacional, continúa
enfrentando sus desafíos

históricos sin que se mate-
rialicen las soluciones pro-
metidas. Las principales
obras de infraestructura
siguen en el papel, los pro-

yectos de desarrollo indus-
trial no avanzaron, y la
modernización del sistema
educativo permanece
como una asignatura pen-
diente.

Mientras las necesida-
des básicas de la población
esperan respuesta, los
números del patrimonio
presidencial cuentan una
historia diferente. De
acuerdo con documentos
oficiales, el presidente
Peña pasó de declarar en
2017 un patrimonio de
aproximadamente G. 1.000
millones, a reportar más de
G. 23.000 millones en 2023,
evidenciando un incre-
mento patrimonial que
supera los G. 22.000 millo-
nes en apenas seis años.

La administración
actual del presidente de la
República estuvo marcada
por gastos que contrastan
fuertemente con la austeri-
dad prometida: Una man-
sión valuada en aproxima-
damente USD 2 millones
en San Bernardino, uso fre-
cuente de helicópteros de
la Fuerza Aérea Paraguaya
para traslados cotidianos,
unos 37 viajes internacio-
nales en el primer año y
medio de gestión.

En tanto, los habitantes
del departamento expre-
san su creciente preocupa-
ción ante la falta de avan-
ces concretos en áreas críti-
cas como: Infraestructura
vial, desarrollo industrial,
mejoras en el sistema de
salud, modernización edu-
cativa y seguridad ciuda-
dana.

Durante su campaña,
el presidente prometió la
ampliación y moderniza-
ción de las rutas existentes
y la construcción de nue-
vas rutas, promoción de
políticas para fortalecer el
comercio en las ciudades
fronterizas, especialmente
Ciudad del Este,
Presidente Franco, y
Hernandarias, combate al
contrabando y mejoras en
los controles aduaneros
para proteger a los comer-
ciantes locales, planes para

reducir las tarifas eléctricas
en la región y atraer nue-
vas industrias; fortaleci-
miento de la Universidad
Nacional del Este (UNE)
mediante mayores recur-
sos para infraestructura,
investigación y programas
académicos; construcción
de nuevos hospitales y
centros de salud en puntos
estratégicos del departa-
mento; incremento del
número de agentes policia-
les y dotación de equipa-
miento moderno para
combatir el crimen organi-
zado en la región fronteri-
za; impulso a programas
de apoyo para pequeños y
medianos productores
rurales, con acceso a crédi-
tos, capacitación y tecnolo-
gía; revisión de las tierras
malhabidas en la región
para garantizar que se des-
tinen a fines de Reforma
Agraria, entre otros pun-
tos, de los cuales no se
cumplió siquiera el 5%, en
casi dos años de gobierno.

FRACASO DEL 
PROGRAMA 
HAMBRE CERO 
EN ALTO PARANÁ

El Programa Hambre
Cero, una iniciativa desti-
nada a erradicar la desnu-
trición infantil en
Paraguay, en 2024 solo
llegó a tres distritos del

Alto Paraná: Juan E.
O´Leary, Itakyry y
Ñacunday, siendo así un
rotundo fracaso. El progra-
ma además sufrió retrasos
en la implementación
debido a problemas en el
proceso de adjudicación.
Supuestamente, este año el
programa llegará al 100%
de las escuelas del décimo
departamento, es decir,
unos 128 mil estudiantes se
verían beneficiados, sin
embargo, está visto que el
proyecto aún enfrenta
enormes problemas de
logística y podría verse
frustrado nuevamente.

PROMESAS Y 
REALIDAD

El contraste entre las
promesas electorales y la
realidad actual en el Alto
Paraná pone de manifiesto
una brecha cada vez más
amplia entre el discurso
oficial y las necesidades
reales de la población.
Mientras el patrimonio de
las autoridades cercanas y
del propio presidente Peña
crece de manera exponen-
cial, las obras y mejoras
prometidas continúan en
espera, generando un cre-
ciente descontento en uno
de los departamentos más
importantes del país.
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Mientras Santi Peña “ya está mejor”, Alto Paraná
sufre falta de gestión e inoperancia del Gobierno

En un escenario marcado por el contraste entre
los compromisos electorales y la realidad
actual, el departamento del Alto Paraná se con-
virtió en el testimonio vivo del distanciamiento
entre las promesas del presidente Santiago
Peña y las acciones concretas de su adminis-
tración. A casi dos años de haber asumido la
presidencia, la población del décimo departa-
mento sigue esperando las obras y mejoras pro-
metidas durante la campaña electoral.
Mientras tanto, el patrimonio del primer man-
datario y su círculo cercano experimenta un
crecimiento exponencial que levanta serios
cuestionamientos. El presidente Santiago Peña sufre fuertes críticas, a raíz de su pésima gestión al

frente del Gobierno.

Lujosa mansión en San Bernardino, propiedad del jefe de Estado, quien “ya está mejor” (Foto Abc Digital).
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“Nosotros tenemos la
receta para llevar adelante
este país. Este país tiene un
potencial gigante. Tiene
recursos naturales, tene-
mos energía, gente joven,

con ganas de trabajar.
Contamos un producto
interno bruto que es sufi-
ciente, solamente y según
informes del Banco
Mundial, 2.000 millones de
dólares al año nos cuesta la
corrupción. 

Es lo que se robaron del
Estado paraguayo”, refirió
Prieto durante una reu-
nión política en el distrito
de San Juan Nepomuceno,
departamento de Caazapá.

Dijo que si se logra
cerrar “las canillas” como -
asegura- lo hizo en la
Municipalidad de Ciudad
del Este, ese dinero inverti-
rán en el sector de salud y
educación. 

“El progreso va a ser
tremendo. En los hospita-
les nuestros médicos van a
estar más felices, porque
van a cobrar más. Vamos a
tener medicamentos cuan-
do nos enfermamos y así
evitar e ir a humillarnos en
otros país”.

Insistió en poner como
ejemplo su gestión al fren-
te de la Municipalidad de
la capital departamental.
“Ciudad del Este pudo,
porque no vamos a poder
en todo Paraguay. Somos
todos de una misma raza,
somos todos paraguayos.
Yo estoy plenamente con-
vencido y nadie me quita
de la cabeza que en el 2028,
va a ser nuestro tiempo y
de que vamos a llegar a la
presidencia de la
República”, remarcó.

Mencionó el caso de la
Policía Municipal de
Tránsito (PMT) que fue
una de las instituciones
más corruptas, y hoy con
los cambios realizados y
tras desmantelar totalmen-
te, no tiene una sola
denuncia de hecho de
corrupción. 

“Hoy cinco años des-
pués, cero denuncias de
corrupción. Con esto quie-
ro decirles que todo lo que

hicimos en Ciudad del
Este, podemos hacerlo
mucho más grande y efec-
tivo a nivel país”.

“Todo esto es posible.
No estoy diciendo menti-

ras, estoy contando la
experiencia que tengo.
Tenemos tantos sueños a
nivel país, tantas cosas que
queremos hacer y que Dios
nos está dando una opor-

tunidad única de poder lle-
var adelante lo que siem-
pre soñamos, solo tenemos
que creer, solo tenemos
que estar muy convenci-
dos”, agregó.

El político liberal Norberto Segovia,
exconcejal municipal de Ciudad del Este
por el Partido Liberal Radical Auténtico
(PLRA), en un posteo en sus redes socia-
les, expresó su molestia contra el político y
empresario Ivan Airaldi, quien estos días,
propuso a Gustavo
Cardozo como candidato a
intendente por los azules
para las próximas munici-
pales. 

Segovia, un antiguo
dirigente liberal, trató de
colorado a Airaldi, en alu-
sión a que actualmente es
funcionario consular en
Foz de Yguazú (Brasil),
nombrado por el gobierno
colorado de Santiago Peña,
a lo que se suma el antece-
dente de haber sido secre-
tario de industria y comer-

cio del exgobernador colorado, Roberto
González Vaesken. “Porque uno como
Iván Aira tiene que opinar sobre los libe-
rales. Que hable sobre la interna colorada
y no del PLRA”, aseguró el político libe-
ral.  

“Este posteo no tiene el
propósito de oponerme a
la candidatura de Gustavo
Cardozo.  A través de este
posteo manifiesto mi
rechazo a que un tipo
como Iván Airaldi tenga el
atrevimiento de opinar
sobre asuntos internos del
PLRA, estando al servicio
del Partido Colorado.
Tampoco es un guiño al
liderazgo de los Portillo,
de Trinidad Colmán y de
Oscar González”, agregó
el político.

El exintendente de Minga Guazú,
Digno Caballero, buscaría volver a la
Municipalidad. Si bien su intención no
se ha oficializado, en las redes sociales
es bastante marcada la campaña a su
favor. De confirmarse, dará paso a un
nuevo enfrentamiento con el actual
intendente Diego Ríos. El enfrenta-
miento político será inevitable; a dife-
rencia de las municipales pasadas,
cuando Ríos era inde-
pendiente, ahora la
pelea estará a nivel del
Movimiento Honor
Colorado, liderado por
Horacio Cartes, actual
presidente del Partido
Colorado, al que ambos
pertenecen actualmente.
Recordemos que Ríos
volvió de nuevo a filas
coloradas de la mano
del cartismo.  Dentro de
esta pelea, el que ya fue
blanco es al actual con-
cejal departamental
César Paredes. Una

página de Facebook denominada
“Digno Vuelve”, que promueve la
eventual candidatura de Caballero a la
intendencia, lo calificó de traidor. Un
posteo señaló: “Y recuerden, el traidor
siempre va a ser traidor”.  Además, el
post incluye una pregunta que alimenta
las especulaciones: “¿En la lista 1, César
Paredes, se abraza conmigo o con
Diego Ríos?”.  

PREMATURA CAMPAÑA DEL JEFE COMUNAL ESTEÑO

Noberto Segovia. 

Critican a Iván Airaldi por opinar 
en cuestiones internas del PLRA 

Va subiendo de tono las internas coloradas en Minga Guazú.

En Minga Guazú, Digno Caballero 
buscaría volver a la Municipalidad

Miguel Prieto confía que llegará a la
presidencia de la República en 2028

A pesar de que tiene
múltiples denuncias
sobre su administra-
ción municipal en
Ciudad del Este, el
intendente Miguel
Prieto empezó a reco-
rrer localidades del
interior del país acom-
pañado de su equipo
político con miras a
las próximas presi-
denciales. “Gracias a
los amigos de San
Juan Nepomuceno por
recibirnos tan bien”,
refirió el jefe comunal
a través de sus redes
sociales, al mostrarse
confiado que llegará a
la presidencia de la
República en el 2028.

Miguel Prieto participó de una reunión política en Caazapá.



Para iniciar la activi-
dad, bien temprano se reu-
nieron el Dr. Hugo Arca,
director del hospital distri-
tal de Minga Guazú; la
Dra. Noelia Torres, direc-
tora de Región Sanitaria; y
el Dr. Arturo Ramos, jefe

del Dpto. de Atención
Primaria de Salud (APS).
Luego se sumó el inten-
dente Diego Ríos para salir
a visitar los 11puestos de
salud que corresponden al
municipio.

La recorrida partió con
una entrega de insumos
por parte de la Región
Sanitaria al director del
nosocomio distrital.
Luego, en dos vehículos,
visitaron las distintas uni-
dades de salud que están
en la ciudad de Minga
Guazú. Algunos estableci-
mientos carecen de camino
de todo tiempo y necesitan

que la Municipalidad pro-
vea los recursos para la
pavimentación empedra-
da.

Ríos expresó que cum-
plen estas visitas a las USF
para conocer sus necesida-
des y poder plantear solu-
ciones conjuntas con el
Ministerio de Salud.
“Estamos saliendo con la
directora regional y sus
acompañantes para visitar
y conocer las necesidades
de los locales de salud,
como mirar las obras que
se están realizando desde
el Consejo Local de Salud”.
También adelantó que

estarán preparando una
partida de insumos para
entregar al hospital distri-
tal.

OBRAS
La obra más reciente

que mencionó Diego Ríos
fue la construcción de
empedrado con canaliza-
ción de agua en la fracción
La Esperanza del km 17.
Además, anunció otro tra-

bajo vial para la comuni-
dad de Comuneros, en el
km 30, que en la visita de
ayer estaría finiquitando
detalles para iniciar. Dijo
que las USF recibirán la
atención del municipio
como corresponde.

DUDAS
El intendente se mostró

estar al tanto de las necesi-
dades de su municipio y

que están trabajando para
cumplir en proceso. Sin
embargo, en las redes
sociales los mismos min-
gueros lo escrachan y le
citan sus desastrosas calles
para poder visitarlas y le
piden repararlas. Hasta
ahora, solo existen dudas
de quién puede ameritar la
confianza del pueblo para
el próximo candidato a la
intendencia.

El Espacio de Desarrollo Infantil (EDI)
de Presidente Franco, desde hace poco,
contó con las funcionarias necesarias para
asistir a los niños desprotegidos. La
estructura edilicia ubicada en el barrio
Santa Inés, desde el año pasado ya estaba
lista y aguardaba su inauguración para
empezar a funcionar. Finalmente, la direc-
tora de la CODENI informó que ya está
activando.

Balbina Almada, directora de la
Consejería Municipal por los Derechos
del Niño y Adolescentes (CODENI), refi-
rió que el EDI empezó a trabajar con todo.
Fueron contratadas 13 funcionarias de la
zona y capacitadas para tal labor. Las mis-
mas, aparte de atender en
dicho local, también salen
a las casas para orientar a
las madres que sufren difi-
cultades para cuidar de los
hijos y salir a trabajar.

La CODENI colabora
con la institución con datos
para incluir a los beneficia-
rios; el programa abarca
hasta los niños que no acu-
den a la guardería y brinda
orientaciones a las madres
en sus domicilios.
También se trabaja en con-
junto con el Ministerio de
Salud, con las USF, para

inmunizar a los mismos. Almada enfatizó
que están insistiendo para solucionar el
problema social de madres solteras traba-
jando con niños muy menores en brazos,
por las calles.

Hasta el cierre del año pasado se tenía
a unas 11 criaturas asistiendo en el EDI;
hasta entonces solo se contaba con las fun-
cionarias municipales. Pero ahora que
fueron contratadas las profesionales del
área, se presume que aumentaron más la
cantidad de niños. Se pretende conseguir
un resultado alentador con este logro de
proyecto. Para la construcción del local,
hay que recordar que la directora Almada
estuvo procurando bastante. 

La Escuela Agrícola de Minga Guazú
comunica que tiene abiertas las inscrip-
ciones gratuitas para el cursillo de ingre-
so que iniciará el próximo 10 de febrero
en su sede del km 30. Hasta la próxima
semana se estarán cumpliendo las ano-
taciones de los postulantes para este
periodo lectivo. El curso de admisión es
para hombres y mujeres, tiene un tiem-
po de 15 días y luego se quedan los que

pasaron las pruebas. La institución edu-
cativa tiene el régimen de internados
para los estudiantes; se presentan los
lunes a las 07:00 y salen los viernes a las
11:00. Cada periodo, egresan entre 60 y
65 alumnos en el Bachillerato Técnico
Agropecuario y Agromecánico, dijo la
funcionaria, Josefina Penayo. Desde el
año pasado, asumió como director el Lic.
Edgar Delmás, posterior a una interven-

ción de la institución por
denuncias de corrupción
contra el titular anterior.

Cabe resaltar que
desde hace poco se consi-
guió que el itinerario de la
empresa Minga Guazú
ingrese hasta la casa de
estudios los días de entra-
da y salida en los horarios
mencionados. 

El traslado abarca
desde la rotonda ex-Oasis
de Ciudad del Este hasta
la Escuela Agrícola.   La Escuela Agrícola está ubicada en el km 30 de Minga Guazú.

Escuela Agrícola de Minga Guazú abre
inscripción de cursillo para interesados

Las funcionarias en el EDI de Franco.
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FUE EN COORDINACIÓN CON LA GENTE DEL MINISTERIO DE SALUD

El EDI ya dispone de funcionarias
necesarias para asistir a los niños

Intendente Ríos dijo que visitó unidades de
salud para ver necesidades en Minga Guazú
Ayer se realizó una
recorrida coordinada
por Minga Guazú,
entre su intendente
Diego Ríos y represen-
tantes del Ministerio
de Salud. Fue para
visitar diferentes
Unidades de Salud de
la Familia (USF) del
distrito y apuntar sus
necesidades. El jefe
comunal lo cumplió
en su función como
administrador munici-
pal y miembro del
Consejo Local de
Salud. La ciudadanía
aguarda “las mejo-
ras” que Ríos prome-
tió en su ciudad.

Intendente Diego Ríos en compañía de los médicos del Ministerio de Salud en Minga Guazú. Visitaron todas las USF del distrito.



La colecta se desplega-
rá en varios puntos estraté-
gicos del departamento,
incluyendo los municipios
del interior, como Tavapy
y Santa Rita, los cuales ya
confirmaron su participa-
ción activa. 

Aquellas personas inte-
resadas en sumarse como
voluntarios pueden regis-
trarse llamando al número
0983 000017 y elegir el
lugar que más les conven-
gan para colaborar. La
AMSAP, que tiene su sede

en el Área 4 de Ciudad del
Este, asiste actualmente a
más de 200 niños con cán-
cer, y, al incluir a adoles-
centes y adultos, la cifra de
beneficiarios supera las
500 personas. 

Sin embargo, esta asis-
tencia no sería posible sin
la ayuda de la ciudadanía
y el compromiso de insti-
tuciones locales.

Eva Méndez, conocida
cariñosamente como “La
Tía Eva”, es la fundadora
de esta organización. Ella

inició este proyecto hace 12
años, después de superar
su propia batalla contra el
cáncer. “Me habían dado
solo diez días de vida. Fue
entonces que le pedí a Dios
que me permitiera ayudar
a otras personas que
pudieran pasar por lo
mismo que yo estaba
enfrentando”, relató Eva,
con una mezcla de emo-
ción y gratitud.

Además de brindar
acompañamiento emocio-
nal y apoyo logístico, la
AMSAP desempeña un
papel vital en la asistencia
de los niños con cáncer en
el Alto Paraná, ya que el
departamento carece de
un centro especializado en
oncología pediátrica. Por
esta razón, muchos pacien-
tes deben trasladarse hasta
Asunción para recibir tra-
tamiento, y es ahí donde la
AMSAP se convierte en su
mayor respaldo.

Eva Méndez aprove-
chó la ocasión para agrade-

cer a los municipios y a los
intendentes que apoyan la
iniciativa. 

“Este 15 de febrero sal-

dremos a las calles con
nuestros niños, pidiendo
ayuda para nuestra gran
colecta. Estamos esperan-

zados en que la ciudadanía
una vez más nos abrirá sus
corazones”, expresó con
optimismo.

Finalmente, un viejo sueño de las
familias de Ko’e Rory del distrito de Juan
E. O’Leary se hizo realidad: la titulación
de sus tierras. Unas 1.200 personas fueron
beneficiadas con documentos otorgados
por el Instituto de Desarrollo Rural y de la
Tierra (INDERT). La firma de los títulos

formulados se inició el fin de semana y
continúa esta semana. 

Ya se firmaron cerca de un centenar de
documentos y, tras la firma completa por
los colonos, en 60 días más aproximada-
mente, se iniciará la entrega de los títulos
definitivos a sus propietarios. Se trata de

un reclamo que se arrastra
hace mucho tiempo y que
ahora se está logrando.

En este contexto, la
Dirección Nacional de
Catastro habilitó en el 2024
unas 23 colonias con 8.817
títulos de propiedad, que
serán entregados este año
y un número superior para
el presente ejercicio, de
modo de responder al
reclamo constante de los
ocupantes de tierras fisca-
les propiedad del
INDERT.El proceso de firma se extenderá durante toda esta semana. 

Una 1.200 personas logran 
titular sus tierras en O’Leary Se iniciaron los talleres de reparación

y mantenimiento de celulares, acondi-
cionadores de aire y motos en el distrito
de Itakyry, que abren un abanico de
oportunidades laborales y emprendedo-
ras para la comunidad. Se trata de una
iniciativa de la comuna local y la
Secretaría Nacional de la Juventud. La
iniciativa busca potenciar las habilida-
des de los jóvenes itakyryenses.  La jor-
nada inaugural estuvo
marcada por un ambien-
te de entusiasmo y
expectativa. Jóvenes de
diversas edades se die-
ron cita en las instalacio-
nes municipales para ins-
cribirse en los cursos que
más se ajustaban a sus
intereses. Los cursos bus-
can no solo brindar cono-
cimientos técnicos, sino
también fomentar el
espíritu emprendedor y
la autosuficiencia.

Los cursos, que serán

dictados por profesionales calificados,
abarcarán desde los conceptos básicos
hasta las técnicas más avanzadas en
cada una de las áreas. 

Al finalizar, los participantes estarán
en condiciones de reparar y mantener
equipos, lo que les permitirá acceder a
un mercado laboral en constante creci-
miento o incluso iniciar sus propios
negocios.

Jóvenes que se inscribieron ya iniciaron el curso en la comuna.
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LA ACTIVIDAD SOLIDARIA SE REALIZARÁ EN SU QUINTA EDICIÓN 

Habilitan cursos de formación 
para la comunidad de Itakyry 

Se viene la colecta anual de la AMSAP, 
organización que asiste a niños con cáncer 

El próximo 15 de febrero, la Asociación Manos
Solidarias del Alto Paraná (AMSAP) llevará a
cabo su quinta colecta anual en conmemora-
ción del Día Internacional de la Lucha contra el
Cáncer Infantil. Esta noble causa busca reunir
fondos para continuar asistiendo a niños, ado-
lescentes y adultos con cáncer en el departa-
mento del Alto Paraná, un esfuerzo que se ha
convertido en un pilar para cientos de familias
en la región.

Santa Rita se suma a la colecta anual. 



El ministro de Educación y
Ciencias, Luis Ramírez, recalcó
que el próximo 11 de febrero
arrancará la distribución de los
kits escolares, en coincidencia
con el inicio de las actividades
administrativas en las escuelas
y colegios del país. Con ello, se
buscar garantizar la recepción
adecuada de los útiles.

Así lo confirmó este lunes en
el recorrido que hizo con el pre-
sidente de la República,
Santiago Peña, para verificar la
situación de los kits escolares a
ser distribuidos a los estudian-
tes con miras al inicio del año
lectivo 2025. Ramírez dijo que
conforme a experiencias que
tuvieron en el 2024, este año
van a iniciar la distribución a
partir del 11 de febrero.  «El año
pasado llevamos antes y
muchas veces no estaba el

director porque aún estaba de
vacaciones, lo dejábamos en la
supervisión y eso increíblemen-
te retrasó un poco ese proceso
de llegar a la escuela», explicó.
El titular del Ministerio de
Educación y Ciencias (MEC)
aclaró que la distribución se ini-
ciará con las escuelas y colegios
ubicados en el Chaco paragua-
yo. Asimismo, afirmó que “la
calidad que tienen los kits, es
una calidad inédita”. En ese
sentido, valoró el gran trabajo y
todo el esfuerzo se viene des-
plegando para que los kits lle-
guen a todos los estudiantes.
Igualmente se mostró confiado
en que podrán llegar con los úti-
les para el inicio de las clases,
previsto para el 24 de febrero.
Por otro lado, Ramírez remarcó
que los estudiantes de los 22
distritos priorizados.

Ayer se firmaron los contratos para la Ruta de la Banana en el
departamento de Caaguazú, vía de todo tiempo que conectará a los
distritos de Tembiaporã, Raúl Arsenio Oviedo y José Domingo
Ocampos. La Ruta de la Banana abarca dos lotes: el Lote 1, que se
extiende desde el km 0 hasta el km 21, conectando los distritos de
Tembiaporã, Raúl Arsenio Oviedo y José Domingo Ocampos. Este
lote está adjudicado a Proel Ingeniería de Augusto Ortellado
Narváez por G. 85.622.717.290.

El Lote 2 comprende desde el km 21 hasta el km 41.6, sumando
20.62 km adicionales que conectan Caballería con el Empaque
Bananero, adjudicado a Tecnología del Sur S.A.E. por G.
96.622.066.417.

Durante la firma de los contratos, la ministra de Obras Públicas,
Claudia Centurión, expresó su satisfacción por el avance del pro-
yecto. “Este es un momento histórico para este hermoso distrito.
Agradezco a todos los presentes, especialmente a los intendentes,
senadores y diputados, que han trabajado en conjunto para que
hoy estemos firmando este contrato”, dijo.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
Teléf.: (0973) 558 222 - (061) 512 525 - www.laclave.com.py 

l inicio de un nuevo año escolar debería ser sinónimo de esperanza,

de renovación del compromiso con la educación de nuestros niños y

jóvenes. Sin embargo, una vez más, nos encontramos con una reali-

dad que empaña este comienzo: la persistencia de las letrinas en

numerosas escuelas del país. La promesa del Ministerio de Educación y

Ciencias (MEC) de alcanzar la "letrina cero" para finales de 2024 ha quedado,

lamentablemente, incumplida.

Según el informe periodístico, a pesar de los esfuerzos, un porcentaje signi-

ficativo de instituciones educativas iniciará el ciclo lectivo 2025 con letrinas,

especialmente en el interior del país. Si bien se reconoce un avance del 70% en

la construcción de sanitarios adecuados, el 30% restante representa una deuda

inaceptable. No se trata solo de números, sino de la calidad de la educación

que estamos ofreciendo a nuestros estudiantes.

La existencia de letrinas en las escuelas no es simplemente un problema de

infraestructura. Es un atentado contra la dignidad de los alumnos y docentes,

una barrera para el aprendizaje en un ambiente higiénico y saludable. ¿Cómo

podemos hablar de calidad educativa cuando las necesidades básicas no están

cubiertas? ¿Qué mensaje transmitimos a los niños cuando les exigimos rendi-

miento académico en condiciones tan precarias?

El MEC argumenta avances y la aprobación de nuevos fondos para la mejo-

ra de infraestructuras, incluyendo sanitarios. Sin embargo, las promesas

incumplidas generan desconfianza y evidencian una falta de planificación y

ejecución efectiva. No basta con anunciar intenciones; se necesitan acciones

concretas y resultados tangibles.

Esta situación exige una profunda reflexión y un compromiso real por parte

de las autoridades. No se puede seguir postergando una solución que afecta

directamente el bienestar y el desarrollo de nuestros estudiantes. La "letrina

cero" no debe ser una meta postergada indefinidamente, sino una prioridad

urgente.

Es fundamental que el MEC rinda cuentas de manera transparente sobre el

uso de los recursos destinados a infraestructura escolar, y que se establezcan

mecanismos de control y seguimiento para garantizar el cumplimiento de los

plazos. La comunidad educativa, los padres, los docentes y la sociedad en

general deben exigir respuestas y soluciones.

La persistencia de las letrinas en las escuelas es un símbolo de la desigual-

dad y la falta de inversión en la educación pública. Es una mancha que aver-

güenza a nuestro sistema educativo y que debemos erradicar de una vez por

todas.

E

En un acto realizado ayer en Costa Rica, Diego Moreno
Rodríguez juró como juez de la Corte Interamericana de Derechos
Humanos para el periodo 2025-2030. Es el primer paraguayo en lle-
gar a este puesto dentro de la instancia continental. El histórico
hecho fue destacado por el presidente de la República, Santiago
Peña. “Hoy celebramos a un paraguayo destacado en el mundo
por su capacidad e integridad. Diego Moreno juró como el primer
paraguayo en integrar la Corte Interamericana de Derechos
Humanos”, expresó el mandatario en sus redes sociales.

Peña afirmó que su elección, confirmada ya en la asamblea
general de la Organización de Estados Americanos realizado en
Asunción en junio del año pasado “es un reconocimiento a su tra-
yectoria y un orgullo para nuestro país”.

“¡Mis mejores deseos de éxitos para el Dr. Diego Moreno en
esta misión tan importante!”, dijo Peña. El juramento de Moreno
este lunes, junto con el magistrado peruano, Alberto Borea Odría,
marcó el inicio del Año Judicial Interamericano 2025.

Durante el acto, secretario general de la OEA, Luis Almagro,
brindó una conferencia magistral en la que remarcó el valor del tra-
bajo y la jurisprudencia de la Corte IDH en el derecho interameri-
cano.

Firman contratos para construcción 
de Ruta de la Banana en Caaguazú

Distribución de kits escolares iniciará 
el 11 de febrero, según ministro
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La persistente sombra de las letrinas: 
una deuda educativa que avergüenza

SE TRATA DE DIEGO MORENO RODRíGUEZ

Primer juez paraguayo juró 
en la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos



La capital departamen-
tal vive un auge en el mer-
cado del real estate,
mediante importantes
inversiones nacionales y
extranjeras. Este creci-
miento se manifiesta tanto
en la construcción vertical,
con una alta demanda de
departamentos en zonas
como el km 8, km 4 y Área
1, además del sector
comercial, donde destacan
la nueva sede de Shopping
China, Cellshop, entre
otros emprendimientos.

La evolución urbana se
evidencia también en el
desarrollo de barrios resi-
denciales, como Ecovillas,
Terra Nova, Altos Los
Pinos y Aires del Este, que
ofrecen viviendas más
amplias y modernas,
ampliando así la oferta
inmobiliaria. Benítez sos-
tuvo que la mejora de la
infraestructura vial y urba-
na es un factor clave que
acompaña el crecimiento
inmobiliario de Ciudad
del Este. Destacó que pro-
yectos como las soluciones
para el km 10 y el Área 1,
aún en una etapa inicial, se

espera que estén en mar-
cha durante el primer
semestre de 2025, facilitan-
do el acceso a diferentes
zonas del municipio y con-
tribuyendo al ordenamien-
to territorial.

TENDENCIAS
Según Benítez, el futu-

ro del rubro de bienes raí-
ces estará marcado por la

sostenibilidad, con una
creciente incorporación de
energías renovables, mate-
riales ecológicos y diseños
eficientes en los proyectos.
Además, la tecnología
jugará un papel funda-
mental, con la implemen-
tación de sistemas inteli-
gentes para optimizar la
gestión de los inmuebles.
Los espacios multifuncio-

nales, que combinan
vivienda, trabajo y ocio, se
convertirán en una tenden-
cia cada vez más deman-
dada. Asimismo, se espera
un aumento en la oferta de
viviendas asequibles para
atender las necesidades de
la población de menores
ingresos.  “El crecimiento
económico de la región
ofrece un entorno favora-

ble para la inversión. A
esto se suman los incenti-
vos gubernamentales,
como por ejemplo, el régi-
men de maquila y de turis-
mo para el comercio en la
zona primaria de la ciu-
dad. Para materializar
estas tendencias es muy
importante tener un plan
de ordenamiento claro y
transparente”, enfatizó.

El Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones
(MOPC) informó que se reanudaron los trabajos en la
Ruta PY21 – Puerto Indio – Empalme Supercarretera, en
el departamento de Alto Paraná, con tareas desarrolla-
das en diferentes frentes de la obra.

En el primer lote, a cargo de la empresa Benito
Roggio e Hijos SA, las actividades principales incluyen
el relleno con terraplén, la mejora de la subrasante y el
asfaltado en varios tramos. Además, se están constru-
yendo importantes estructuras, como puentes y alcanta-
rillas, para garantizar la conectividad y un drenaje ade-
cuado en la zona.

Entre los km 0 y 1 de la vía, se realizan trabajos de
terraplén, mientras que entre los kilómetros 1 y 2,5 se
llevan a cabo mejoras en la subrasante y la base granu-
lar, según el reporte del MOPC.En el tramo del km 3 al
4,6, se aplica la carpeta asfáltica, y entre los km 7 y 7,5 se
efectúan tareas de terraplén y subrasante mejorada, con
diferentes niveles de soporte técnico (CBR). Estas labo-
res aseguran una estructura vial sólida y duradera.

Respecto a la construcción de puentes clave para el
tramo, en el primero se está procediendo al hormigona-
do de la pila central n° 2 y el estribo 2, mientras que en
el tercer puente se trabaja en la preparación del hormi-
gón para el estribo 1. Asimismo, se están construyendo
alcantarillas de gran capacidad, incluyendo una galería
doble de 2 x 2 metros en el km 7,9 y una galería triple de
2.5 x 2.5 metros en el km 26.

ACERCA DEL PROYECTO
Las obras abarcan un tramo total de 60.3 km y se eje-

cuta en dos lotes mediante un Contrato de Construcción
y Mantenimiento de Carreteras por Niveles de Servicio
(Ccoma). El Lote 1 se extiende desde el kilómetro 0 hasta
el kilómetro 27, con fiscalización del Consorcio Grimaux
– Electroconsult. Por otro lado, el Lote 2 cubre el tramo
desde el kilómetro 27 hasta el kilómetro 60.3 en Puerto
Indio, bajo la responsabilidad de LT SA., con fiscaliza-
ción del Consorcio Typsa – AII. Todas las labores son
supervisadas por el MOPC.
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VATICINAN AUMENTO DE LAS CONSTRUCCIONES 

Aspecto de las obras realizadas en Mbaracayú.

Avanzan las obras de la Ruta PY21, Puerto Indio – Empalme Supercarretera

Auge del sector inmobiliario en CDE debe estar 
acompañado de plan de ordenamiento territorial
El sector inmobiliario
de Ciudad del Este se
encuentra en un
momento de gran
expansión, impulsado
por factores como el
crecimiento económi-
co y la demanda de
viviendas. Si bien se
proyecta un aumento
significativo en la
construcción de nue-
vos proyectos, con un
enfoque en la sosteni-
bilidad y la tecnología,
Luis Benítez, referente
del sector, subraya la
necesidad de contar
con un plan de ordena-
miento territorial sóli-
do para garantizar un
desarrollo urbano
ordenado, acorde a las
necesidades actuales.

En la gráfica se observa el desarrollo de CDE.



La medida calma las
tensiones entre Colombia
y Estados Unidos, las cua-
les iniciaron a primera
hora del domingo cuando
el presidente Petro dijo
que su gobierno no acepta-
ría los vuelos con migran-
tes deportados hasta que el
gobierno de Trump creara
un protocolo que trate a los
migrantes con “dignidad”.

Como respuesta, el
presidente estadounidense
dispuso un aumento del
25% en los aranceles de
Colombia, así como revo-
caciones de visa a funcio-
narios y otras medidas de
represalia. El país cafetero
también anunció medidas
similares contra

Washington, al amenazar
con aranceles del 25%. No
obstante, horas después, la
Casa Blanca indicó que
Colombia aceptó “todos
los términos del Presidente
Trump, incluido el envío
de inmigrantes mediante
aeronaves militares esta-
dounidenses”. “Basado en
este acuerdo, los aranceles

y sanciones (…) se man-
tendrán en reserva y no
serán firmados, a menos
que Colombia no cumpla
con este acuerdo. Las san-
ciones de visas emitidas
por el Departamento de
Estado y las inspecciones
reforzadas de Aduanas y
Protección Fronteriza per-
manecerán en efecto hasta

que el primer vuelo con
deportados colombianos
sea exitosamente retorna-
do”, dijo la administración
Trump. “Los eventos de
hoy dejan claro al mundo
que América vuelve a ser
respetada. El presidente
Trump continuará prote-
giendo ferozmente la sobe-
ranía de nuestra nación y

espera que todas las demás
naciones del mundo coo-
peren plenamente acep-
tando la deportación de
sus ciudadanos presentes
ilegalmente en los Estados
Unidos”, concluyó La
Casa Blanca.

EMBAJADOR 
VIAJARÁ A 
WASHIGTON

Paralelamente al
comunicado de la Casa
Blanca, el Gobierno colom-
biano brindó una confe-
rencia en donde indicó que
“superó” el impasse con el

gobierno de Estados
Unidos. “El canciller Luis
Murillo, viajará junto al
Embajador Daniel García
Peña a Washington en los
próximos días para soste-
ner reuniones de alto nivel
que den seguimiento a los
acuerdos”, dijo el canciller
colombiano Luis Gilberto
Murillo. “Colombia ratifi-
ca que se mantendrán los
canales diplomáticos de
interlocución para garanti-
zar los derechos, el interés
nacional y la dignidad de
nuestros ciudadanos”,
subrayó Murillo.
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MEDIDA CALMA TENSIONES ENTRE AMBOS PAíSES

Colombia recibirá a inmigrantes, luego 
de amenaza de aranceles de EE.UU.

El gobierno colombia-
no de Gustavo Petro
“aceptó todos los tér-
minos” del presidente
estadounidense,
Donald Trump, para
recibir “sin restriccio-
nes” la deportación
de inmigrantes prove-
nientes de Estados
Unidos, según un
comunicado publica-
do por la Casa
Blanca.

Ciudadanos deportados de Estados Unidos suben a un avión.



YouTube comenzó a
mostrar anuncios de más
de una hora de duración y

sin posibilidad de omitir-
los, antes del contenido
que se desea reproducir,
como una nueva iniciativa
para evitar el uso de blo-
queadores de anuncios en
la red social.

Actualmente, la plata-
forma de contenido en
“streaming” permite
incluir publicidad antes de
la reproducción de un
vídeo para aquellos usua-
rios que no disponen de
una suscripción a la ver-
sión Premium del servi-
cio.No obstante, si estos
anuncios tienen una dura-
ción de más de 15 o 20
segundos, los usuarios

deben poder omitirlos o
saltarlos pasados 5 segun-
dos, tal y como se refleja en
su página de ayuda.

A pesar de estas pau-
tas, YouTube comenzó a
mostrar anuncios largos,
de incluso más de una
hora de duración, sin posi-
bilidad de saltarlos para
poder reproducir el vídeo
deseado, lo que impide la
visualización del conteni-
do de la plataforma. 

Así lo denunciaron
algunos usuarios afectados
por esta práctica a través
de publicaciones en
Reddit, donde señalaron
que, al no disponer del

botón de ‘saltar’, están
obligados a ver el anuncio
completo y, como resulta-
do, no pueden acceder al
contenido deseado.

Precisamente, una
queja compartida por el
usuario Standard-Slip6572
en Reddit, se puede visua-
lizar un icono azul con la
opción de “saltar anun-
cios” en la parte inferior
izquierda de la pantalla.
En este caso, no se trata de
la opción habitual que
ofrece YouTube para omi-
tir el anuncio, sino de un

botón ofrecido por un pro-
grama bloqueador de
anuncios.

Así, ante los reclamos
presentados por los usua-
rios, YouTube recordó en
declaraciones a Android
Authority que los anun-
cios normales no saltables
“están limitados a 15
segundos de duración” y,
a su vez, ha dejado ver que
estos anuncios de larga
duración son parte de un
nuevo intento para frenar
el uso de bloqueadores.

Se debe tener en cuenta

que, desde que comenzó a
luchar contra el uso de blo-
queadores de anuncios,
como AdBlock o
AdGuard, en 2023, la pla-
taforma de Google imple-
mentó anteriormente otras
medidas para frenar el uso
de este tipo de programas,
como es el caso de ralenti-
zar el funcionamiento la
página en general, así
como inyectar anuncios
directamente en la trans-
misión de vídeos para que
estos no se puedan blo-
quear.
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GOOGLE QUIERE COMBATIR EL BLOQUEO DE PUBLICIDAD

¡De no creer! Llegan los anuncios 
de más de una hora a YouTube

Google se cansó de
perder dinero con
YouTube, y quiere
enviar un mensaje
muy claro a los usua-
rios: pagan por
YouTube Premium, o
se “tragan” los anun-
cios, no hay alternati-
va. La compañía está
llegando a sabotear la
experiencia de los
usuarios de la plata-
forma que intentan
saltarse las reglas y
bloquear los anuncios
para ver de forma gra-
tuita.

YouTube es una de las plataformas más utilizadas.



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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Los padres biológicos
de una menor, hoy de 15
años, están con órdenes de
detención preventiva libra-

das por la unidad especia-
lizada, tras las primeras
diligencias. La medida
afecta a M.M.A., de 53
años, y A.E.E.C.,  de 39
años, padre y madre de la
menor, que recurrió a otra
hermana, ya mayor de
edad, donde encontró asis-
tencia y radicó la denuncia
formal en sede de la uni-
dad especializada de
turno, que aplicó el proto-
colo.

El presunto depravado
fue imputado ayer por
abuso sexual en niños y
violación al deber de cui-
dado, mientras la mujer,
apenas por violación al
deber de cuidado. Ayer se
les inició procedimiento
penal y, una vez deteni-
dos, deberán guardar

reclusión en las penitencia-
rías, dado que se declaró la
rebeldía de ambos.

REMITIDA AL 
TERRITORIO                                

En otro hecho ocurrido
en la compañía San
Patricio, del departamento
de Misiones, la misma
agente fiscal firmó imputa-
ción y requirió la rebeldía
de P.A.Y.S., de 32 años,
para quien pidió su decla-
ración de rebeldía. El
mismo fue denunciado
por su suegra, quien viajó
junto a otros hijos menores
a visitar a su hija, esposa
del sospechado, internada
en un centro asistencial de
San Juan Bautista.

La menor quedó con su
cuñado y sus hermanitos

en la vivienda familiar,
oportunidad en que fue
empujada a la cama con
violencia para luego ser
sometida sexualmente,
según su relato en el
departamento de asisten-
cia a víctimas. Todo ocu-
rrió a finales del pasado
mes, pero recién fue
denunciada la semana
pasada al tomar conoci-
miento de los hechos la
madre de la menor que fue
amenazada por el depra-
vado. Con los resultados
obtenidos con el concurso
de los organismos auxilia-
res, la fiscal Julia González
fundamentó escrito de
imputación con pedido de
decretar la rebeldía del
encausado. La representa-

ción pública adelantó que
remitirá la carpeta de
investigación a través de la
fiscalía adjunta para conti-
nuar las diligencias en

razón al territorio. Otros
hechos graves, que maneja
la unidad fiscal de feria
tendrán imputaciones
todavía hoy.

Con carátula de hurto agravado y
reducción, la fiscal de feria Julia González
imputó al brasileño Lucas Emanuel
Antunes Da Silva, de 21 años, recluido en
la Dirección de Policía. Junto a otros delin-

cuentes, habría ingresado a un dúplex
propiedad de Nora Beatriz Insaurralde,
arrendado a una ciudadana, también bra-
sileña.

Cortaron la cerca perimetral electrifi-
cada para luego violentar una de las ven-
tanas de blindex para alzarse con nume-
rosos objetos de su interior, incluyendo
valiosas joyas y hasta una bicicleta que el
ahora procesado comercializó por la
suma de 800.000 guaraníes a un tal
Augusto, residente en la ciudad de
Hernandarias.

Personal de la unidad antisecuestro de
la policía, detuvieron a Antunes Da Silva
en un asentamiento del barrio San
Francisco cuando ofertaba los objetos hur-
tados, que fueron recuperados y entrega-
dos como evidencias a la agencia fiscal. La
fiscal González lo presentó ante el juzga-
do de feria con requerimiento de prisión
preventiva.

En el marco de la causa que investiga
un caso de secuestro y doble homicidio
en el departamento de Itapúa, el juez
penal de garantías de feria de la ciudad
de San Pedro del Paraná rechazó el pedi-
do de revisión de medidas planteado
por el defensor técnico del procesado
Miguel Ángel Chamorro y ordenó que
siga en la cárcel.

Está sindicado como partícipe directo
en los hechos que investiga la fiscal espe-
cializada antisecuestro Zunilda
Ocampos, quien solicitó al órgano juris-
diccional mantener la medida cautelar,
dado que existen numerosas diligencias
aún en la causa. Sería uno de los asesinos
del narco Rigoberto Bareiro Vargas y su
sobrino Diego Daniel Ozorio.

El presunto criminal fue detenido en
La Matanza, Argentina, y extraditado a
nuestro país, donde responde al proceso
que tiene la expectativa de pena máxima.
En la misma causa, están igualmente

procesados Fernando Araujo y Roberto
Salinas. Chamorro pretendió abandonar
la prisión alegando compurgamiento de
la pena mínima.

Piden prisión para brasileño
detenido por hurto agravado

Procesado por secuestro y otros,
seguirá con prisión preventiva

Fiscal investiga casos graves contra la 
autonomía sexual y maltrato de menores
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IMPUTA Y ORDENA DETENCIÓN CONTRA SUPUESTOS AUTORES

Lucas Antunes, procesado con pedido de prisión. Miguel Ángel Chamorro seguirá en prisión.

En los últimos días, la
fiscal Julia González,
en su unidad especia-
lizada en hechos puni-
bles contra menores,
abrió cinco procesos
tras denuncias funda-
das sobre hechos con-
tra la autonomía
sexual y maltrato de
menores. Los casos
merecieron su consti-
tución y hasta allana-
mientos en busca de
los denunciados,
algunos de ellos
siguen prófugos y con
órdenes de detención
vigentes.

Julia González, fiscal especializada, directora de los procesos.



La víctima fatal fue
identificada como
Venancio Villalba, de 45
años, quien se movilizaba
a bordo de una motocicleta
de la marca Taiga, de color
azul, sin matrícula. El
hombre fue atropellado
por una camioneta de la
marca Hyundai New
Tucson, color plata, con

matrícula  WHCZ 625,
guiada por Ignacio
González Candía, de 58
años, quien al momento
del accidente estaba acom-
pañado por una menor de
edad.

Tras el impacto con la
motocicleta, el conductor
de la camioneta perdió el
control del vehículo, lo que

lo llevó a colisionar contra
el techo del local nocturno,
causando daños conside-
rables en la estructura.
Tanto González Candia
como la menor resultaron
con lesiones y fueron tras-
ladados a un centro asis-
tencial bajo custodia poli-
cial. Agentes de la comisa-
ría 24ª del barrio Puerta del

Sol de Hernandarias acu-
dieron al sitio del accidente
y encontraron a Villalba
tendido sin signos de vida
sobre la vereda, cerca de
una mesa de billar a
metros de su motocicleta.

De acuerdo con el testi-
monio de González

Candia, él se desplazaba
en dirección sur-norte
cuando, de manera impre-
vista, la motocicleta se
cruzó en su camino, y no
pudo hacer nada para evi-
tar el impacto, llevándose
por delante el biciclo,

El caso fue comunicado

al agente fiscal de turno y
al personal de
Criminalística, quienes ini-
ciaron las investigaciones
para aclarar las circunstan-
cias del siniestro y deter-
minar las causas y la res-
ponsabilidad del acciden-
te.
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IMPRUDENCIA Y ALTA VELOCIDAD

Agentes de la comisaría 2ª del barrio
Ciudad Nueva de Ciudad del Este atrapa-
ron a dos jóvenes que robaron una moto-
cicleta que contaba con rastreo satelital.  El
hecho ocurrió alrededor de las 04:30 del
lunes en el barrio Ciudad Nueva de
Ciudad del Este.

Los aprehendidos fueron identifica-
dos como Víctor Fabio Sanabria Martínez
(26) y Derlis Asunción Díaz (18), ambos
domiciliados en el km 7 Monday. La víc-
tima es Ariel Giménez Delgado (23),
quien denunció el robo de
su motocicleta Kenton
modelo DKR150, color
rojo, año 2023, con chapa
166 ABAO.

Según el reporte poli-
cial, la motocicleta sustraí-
da contaba con un sistema
de posicionamiento global
(GPS), lo que permitió a los
agentes de la comisaría 2ª
del barrio Ciudad Nueva
rastrear su ubicación. Uno
de los presuntos autores
fue localizado conducien-
do el biciclo. Al notar la
presencia policial, intentó
darse a la fuga, desatando
una persecución que cul-

minó con su captura. El segundo sospe-
choso fue aprehendido en el lugar del
hecho. Ambos jóvenes fueron trasladados
a la sede policial, y el caso fue comunica-
do a la agente fiscal de turno, Julia
González, quien ordenó la detención pre-
ventiva de los implicados y la remisión de
las evidencias a la unidad fiscal para pro-
seguir con las diligencias legales. La moto-
cicleta recuperada fue entregada bajo cus-
todia policial para su posterior devolu-
ción al propietario.

CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL
061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779 Víctor Fabio Sanabria Martínez y Derlis Asunción Díaz, detenidos. 

Tras persecución, atrapan a delincuentes
que robaron una motocicleta con GPS

Motociclista muere tras ser atropellado
por una camioneta en Hernandarias

Un motociclista murió en un trágico accidente de tránsito ocurrido ayer, alrededor de las 11:30, sobre la avenida Las Acacias, frente a un local noc-
turno denominado “Habana Disco”, en el barrio Mariscal Francisco S. López de Hernandarias. Además del fallecido, el percance dejó dos personas
heridas e importantes daños materiales, ya que, tras el impacto, el rodado se llevó por delante postes que sostenían un techado instalado en la vere-
da de la discoteca.

El motociclista Venancio Villalba murió de forma instantánea tras ser atropellado por el vehículo.a Así quedó la camioneta Hyundai, modelo New Tucson, guiada por Ignacio González Candía.



El detenido está identi-
ficado como Carlos Javier
Aguilar Aquino, de 32
años, quien llegó a la casa
de sus padres completa-
mente ebrio y comenzó a
maltratar verbalmente a su
madre Lidubina Aquino,

de 57 años, y a destruir
objetos en el interior de la
vivienda. Ante la agresivi-
dad de su hijo, Juan Carlos
Aguilar Rojas, de 53 años,
intentó calmarlo, pero el
joven reaccionó de manera
violenta, golpeándolo en la
cabeza con un tejuelón,
causándole lesiones gra-
ves.

A raíz del violento epi-
sodio, las víctimas llama-
ron al 911 y rápidamente
acudieron al sitio agentes
del puesto policial nº 12,
quienes procedieron a la

aprehendieron del agresor
y lo trasladaron a la sede
policial para los procedi-
mientos de rigor.

El caso fue comunicado
a la agente fiscal especiali-
zada en violencia familiar,
Estela Mary Ramírez,
quien dispuso que el apre-
hendido quede recluido en
el calabozo de la referida
dependencia policial a dis-
posición del Ministerio
Público.

En tanto, el progenitor,
Juan Carlos Aguilar Rojas,
fue derivado al Hospital

Regional de Ciudad del
Este para ser asistido, y
luego fue dado de alta.

NO ES LA 
PRIMERA VEZ

Según vecinos del
lugar, esta no es la primera
vez que el aprehendido
llega a su casa en estado de
ebriedad y maltrata a sus
padres. 

Sin embargo, esta vez
pasó de la raya y causó
lesiones a su padre y des-
trozó varios electrodomés-
ticos y muebles de la casa.

Agentes de la subcomisaría 51ª del
barrio San Miguel hallaron grandes volú-
menes de presunta marihuana a orillas
del río Paraná. El hallazgo se dio en la
noche del domingo, alrededor de las 21:50
horas, en la zona baja del barrio San
Miguel. La droga estaba en una zona bos-
cosa que sería utilizada por los narcos
como una especie de puerto clandestino,

esperando la hora para hacer pasar la
“mercadería” al lado brasilero.

De acuerdo con los datos, los unifor-
mados recibieron una denuncia anónima
sobre la presencia de varias cajas abando-
nadas en el lugar. Personal de la referida
dependencia acudió al sitio e inspeccionó
el área, encontrando varias cajas conte-
niendo lo que sería marihuana.

El procedimiento fue
comunicado a la asistente
fiscal de turno de la uni-
dad especializada de lucha
contra el narcotráfico,
Lourdes Figueredo, y al
departamento antinarcóti-
cos de la Policía Nacional,
quienes se encargaron de
las actuaciones correspon-
dientes.

Las autoridades conti-
núan las investigaciones
para determinar el origen
del cargamento y sus posi-
bles responsables. Se espe-
ra que los resultados del
análisis confirmen la natu-
raleza y el peso exacto del
estupefaciente.
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LA VíCTIMA SUFRIÓ LESIONES EN LA CABEZA

La droga fue hallada abandonada a orillas del río Paraná.

Hallan cargamento de marihuana
abandonado a orillas del río Paraná

Joven borracho agrede brutalmente
a su padre con un tejuelón en CDE

Un violento joven en
total estado de ebrie-
dad agredió brutal-
mente a su padre con
un tejuelón, causán-
dole lesiones graves
en la cabeza. El hecho
se registró alrededor
de las 04:30 en el
interior de una vivien-
da ubicada en el km
11 Acaray, fracción
Las Orquídeas de
Ciudad del Este. Tras
la denuncia radicada
por la víctima, la
Policía procedió a la
detención del autor
del hecho.

Carlos Javier Aguilar Aquino, detenido.

Tres a cinco delincuentes irrumpieron en la
vivienda de un comerciante y tras golpear a una de
las víctima y balear a otra, se alzaron con G. 10
millones y un aparato celular. El violento atraco
ocurrió en la madrugada del lunes en la fracción
Karina II, del barrio Ciudad Nueva de Ciudad del
Este.

Resultaron víctimas, Aníbal Álvarez Rodríguez
(58), quien fue sorprendido mientras descansaba,
cuando entre tres y cinco hombres armados, enca-
puchados y a bordo de un vehículo, irrumpieron
en la propiedad tras cortar el candado del portón
principal. Los delincuentes, portando armas de
fuego largas y cortas, ingresaron al dormitorio de
Álvarez, donde se apoderaron del dinero y otros
bienes. 

Durante el asalto, Ramón Fabián Irala González
(34), quien también se encontraba en la vivienda
trató de reaccionar y recibió dos disparos en el
abdomen y fue auxiliado hasta el Hospital
Regional de Ciudad del Este. Otro ocupante del
domicilio, Adilson René Álvarez Benítez (27), no
sufrió lesiones, pero fue testigo del violento atraco. 

Según el informe policial, además del dinero,
los asaltantes se llevaron un celular Samsung J7.
Tras consumar el hecho, los autores huyeron rápi-
damente del lugar y hasta el momento se descono-
ce su paradero. 

Agentes del Departamento de Investigaciones
de Alto Paraná acudieron al lugar tras recibir el
reporte. La investigación sigue en curso para iden-
tificar a los responsables y recuperar los bienes
robados. La Fiscalía ya fue notificada del caso y se
están recabando datos que puedan llevar al escla-
recimiento del hecho.

Bandidos irrumpen en una 
vivienda para robar G. 10 millones y 
un celular tras balear a un hombre



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

La evaluación se des-
arrolló en 16 sedes a nivel
país, de manera simultá-
nea, en los turnos mañana

y tarde. En el transcurso de
la jornada, además de las
aulas exclusivas destina-
das a los estudiantes con
discapacidad, los mismos
fueron acompañados por
intérpretes en lengua de
señas o acompañados por

profesores asignados
exclusivamente de acuer-
do al tipo de discapacidad,
recibiendo así atención
personalizada.

Cabe mencionar que,
para miembros de comu-
nidades indígenas y jóve-

nes con discapacidad, las
becas de estudio están des-
tinadas a egresados de la
Educación Media de insti-
tuciones públicas, priva-
das subvencionadas y pri-
vadas, de todo el territorio
de la República del

Paraguay; promociones de
los años 2014 al 2024.

Los cupos para este
grupo de estudiantes esta-
rán disponibles incluso si
se llegaran a adjudicar la
totalidad de becas habilita-
das en la presente convo-

catoria. No obstante,
dichos postulantes deben
indefectiblemente aplicar
en todas las fases del meca-
nismo de selección.

Un total de 5.000 becas
son ofrecidas a los jóvenes
paraguayos talentosos en
este nuevo llamado que se
realiza bajo un sistema
unificado, el cual incluye
las ayudas académicas de
Itaipu Binacional, la
Entidad Binacional
Yacyretá (EBY), Secretaría
Nacional de la Juventud
(SNJ) y del Ministerio de
Educación y Ciencias
(MEC).

Las ayudas académicas
tienen como fin brindar el
acceso a carreras universi-
tarias, formación docente y
tecnicaturas; a fin de que
los estudiantes de escasos
recursos de todo el país
tengan la oportunidad de
desarrollarse profesional-
mente.

Postulantes con discapacidad e indígenas 
dieron examen para la obtención de becas

La Municipalidad de Ciudad del Este avanza en la
construcción de cruces peatonales elevados diseñados
para mejorar la seguridad y accesibilidad de las personas
frente a instituciones educativas y hospitales. El proyecto,
adjudicado mediante la licitación pública nacional N°
05/24 (ID 448671), tiene un monto total de G.
1.183.413.207 y contempla la construcción de 41 lomadas
elevadas estratégicamente ubicadas. 

Estas estructuras no solo reducirán la velocidad de los
vehículos sino que también facilitarán el cruce seguro de
peatones, principalmente de estudiantes, padres de fami-
lia y docentes en puntos críticos. Los trabajos técnicos
incluyen: Cimentación: Para asegurar una base sólida
para las estructuras. - Instalación de vigas y estructuras
de soporte: Que soportarán los cruces peatonales, garan-
tizando su estabilidad. Curado del hormigón: Este es uno
de los aspectos más importantes del proceso. El curado
del hormigón de alta resistencia (250 MPa - fck) oscila
entre 18 a 23 días y es esencial para asegurar la durabili-
dad y seguridad de las estructuras.

Además, el proyecto contempla una serie de tareas

que incluyen: -Instalación de carteles con estructura
metálica e impresión digital. Limpieza y preparación de
terrenos. Marcación y replanteo. Demolición de pavi-
mento asfáltico. Pavimentos de hormigón armado, asfál-
tico y de ladrillo prensado tipo Paver. Construcción de
rampas en áreas con pendientes. Colocación de rejillas de
piso de hierro. Señalización adecuada con cartelería.
Remoción y reposición de veredas. Servicios de limpieza
general en las áreas intervenidas. 

Es importante tener en cuenta que estos tiempos pue-
den variar dependiendo de las condiciones climáticas y
otros factores imprevistos. El costo total de la obra está
alineado con los precios actuales del mercado, aseguran-
do que se realice con la mejor calidad y eficiencia. El pro-
yecto fue realizado por la división de vialidad, a pedido
vía minuta de la concejal Alison Anissimof. 

El encargado de la división de vialidad, Lucio Báez,
explicó que el costo responde a especificaciones técnicas
que incluyen desagües y materiales específicos. “Hay
varios lotes, algunos contemplan más de un tramo, y tie-
nen un costo promedio de 29 millones cada uno.  
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COMO PARTE DE LA POLíTICA DE INCLUSIÓN SOCIAL

La construcción de lomadas se lleva a cabo para mejorar la seguridad y
accesibilidad de personas frente a instituciones educativas y hospitales. 

Avanza la construcción de lomadas elevadas frente a escuelas y hospitales 

Como parte de la polí-
tica de inclusión
social encarada
desde el Gobierno del
Paraguay, fueron
establecidos espacios
especiales para estu-
diantes con discapa-
cidad y miembros de
comunidades indíge-
nas durante la Prueba
de Competencias
Básicas, en el marco
de la Convocatoria
2025 del Programa
Nacional de Becas.  El
objetivo fue fomentar
la participación y
reducir la brecha de
acceso a la educación
terciaria.

Los cupos para este grupo de estudiantes estarán disponibles incluso si se llegaran a adjudicar la totalidad de becas habilitadas en la presente convocatoria.



La designación com-
pleta para el lance entre
los aurinegros y rojos
mallorquinos son:
Árbitro: David Ojeda.
Asistentes: Guido
Miranda y Nadia
Weiler. Cuarto árbitro:
Álvaro Giménez. VAR:
Fernando López.
AVAR: Christian Sosa.

La ronda, que es uno
de los tres adelantos
previstos en el calenda-

rio, se disputará del
martes 28 al jueves 30 de
enero. Otras designacio-
nes – Fecha 2:

Martes 28 de enero:
Atlético Tembetary vs.
Sportivo Trinidense,
Estadio: Luis Alfonso
Giagni, Horario: 18:00,
Árbitro: Carlos Benítez,
Asistentes: Diego Silva y
José Mercado, Cuarto
árbitro: Giancarlos
Juliadoza, VAR: Marco
Franco, AVAR: Esteban
Testta. Deportivo
Recoleta vs. Sportivo 2
de Mayo, Estadio:
Martín Torres, Horario:
20:30, Árbitro: Derlis
Benítez, Asistentes:
Roberto Cañete y
Christian Sosa, Cuarto
árbitro: Alipio Colmán,
VAR: Zulma Quiñónez,
AVAR: Héctor
Balbuena.

Miércoles 29 de
enero: Sportivo
Luqueño vs. Cerro

Porteño, Estadio: Luis
Salinas, Horario: 18:00,
Árbitro: José Méndez,
Asistentes: Eduardo
Cardozo y Esteban
Testta, Cuarto árbitro:
Aldo Quiñonez, VAR:
Carlos Figueredo,
AVAR: Héctor
Balbuena. Nacional vs.
Libertad, Estadio:
Arsenio Erico, Horario:
20:30, Árbitro: Juan
Benítez, Asistentes: Julio
Aranda y Nancy
Fernández, Cuarto árbi-
tro: Nelson Palma, VAR:
Ulises Mereles, AVAR:
Félix Cantero.

Jueves 30 de enero:
Sportivo Ameliano vs.
Olimpia, Estadio: Luis
Salinas, Horario: 20:30,
Árbitro: Mario Díaz de
Vivar, Asistentes:
Eduardo Britos y Héctor
Medina, Cuarto árbitro:
César Rolón, VAR: Juan
López, AVAR:
Milciades Saldívar.

David Ojeda arbitrará el partido 
de General Caballero mallorquino

Este fin de semana, la
Confederación Paraguaya de Handball
celebró su Asamblea General
Ordinaria, en la que se presentaron la
Memoria y el Balance correspondientes
al año 2024, además de llevar a cabo la
elección de sus autoridades, reafirman-
do a Nadyr Figueredo como presidente
de la entidad deportiva nacional. El
evento contó con la presencia de presi-
dentes y autoridades de 17 clubes y 20
federaciones de handball de todo el
país, y tuvo lugar en el Estadio de la
CPH, situado en el Complejo SND.
Durante la Asamblea, se presentó la
memoria de las acciones realizadas
para el crecimiento del
balonmano en Para-
guay. 

El encuentro también
brindó la oportunidad
de presentar y analizar el
balance de gestión, el
cual fue aprobado por
unanimidad por los asis-
tentes. Posteriormente,
se procedió a la votación
para definir a las nuevas
autoridades. 

La comisión directi-
va de la CPH que dirigi-
rá el deporte en el perio-

do 2024-2028 quedó conformada de la
siguiente manera: Presidente: Nadyr
Figueredo, Vicepresidente: Diego
Alarcón, Tesorero: Roberto Lombardo,
Secretaria: Doris Ortigoza, Vocal 1:
Martín Duarte, Vocal 2: Laura Olmedo,
Vocal 3: Amalia Ramírez. Nadyr
Figueredo, quien continuará al frente
de la Confederación, expresó: "Otro
período más al frente de la
Confederación Paraguaya de
Handball. Me llena de orgullo ser parte
de este crecimiento histórico de nuestro
deporte. Gracias a los clubes y federa-
ciones por la confianza depositada en
mi persona".
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Las convocadas iniciaron una nueva
semana de trabajo en el marco del proceso

de preparación para las clasificatorias de
la Copa Mundial de Futsal de la FIFA,

Filipinas 2025. En el plantel de
encuentras las atletas paranaen-
ses, Lorena y Paola Brítez, y
Cinthia Arévalo. 

El lunes, la jornada comenzó
con una entrada en calor y acti-
vación de zona media, dirigida
por la fisioterapeuta Fátima
Quiñónez. Posteriormente, conti-
nuaron con circuitos integrados
y ejercicios de técnica de pases,
bajo la supervisión del prepara-
dor físico Héctor Benítez. 

En la parte técnico-táctica, la
DT Nadia Rodas fue la encarga-
da de las orientaciones, enfocán-
dose en finalización, coordina-
ciones ofensivas y defensivas.
Para finalizar, se realizaron dos
tiempos de 20 minutos de juego
real 4 contra 4 en un campo de 20
x 40. Los entrenamientos se des-
arrollan de lunes a viernes por
las mañanas en las instalaciones
del Complejo Deportivo Luis
María Zubizarreta.

EL ROJO MEDIRÁ DE VISITANTE EL JUEVES A GUARANí  

Lorena Brítez, una de las paranaenses integrantes de la selección
paraguaya. 

La Albirroja de futsal FIFA inicia 
nueva semana de entrenamientos

Los asambleístas demostraron buen comportamiento durante las elecciones. 

Eligen nuevas autoridades 
del hándbol paraguayo

David Ojeda será el
árbitro principal del
partido que sosten-
drán General
Caballero y Guaraní,
el próximo jueves, por
la fecha 2 del Torneo
Apertura. El duelo se
desarrollará en el
estadio Municipal de
Carapeguá,  a partir
de las 18:00.  Ayer, la
Comisión de Árbitros
de la Asociación
Paraguaya de Fútbol
designó a los equipos
arbitrales que estarán
también en los otros
cotejos. 

El conjunto  mallorquino ya entrena de nuevo de cara a su segunda presentación en el Torneo Apertura.



Pintos expresó su opinión luego
del empate 1-1 entre su equipo,
Paranaense Sub 15, y Maracaná, en el
partido de ida de las finales disputa-
do el pasado domingo. “Tenemos un
buen plantel, un buen equipo. No se
dio el resultado que esperábamos.
Tuvimos tres jugadores lesionados,
pero para la revancha ya estarán dis-
ponibles. Todos los chicos están bien.
Queríamos ganar, pero estamos
tranquilos. Hay que mantener la
calma", comentó Pintos.

A pesar del empate, el técnico
destacó la actitud de su equipo:
"Creamos muchas situaciones de gol,
pero no se dio. Muchas veces, en el
fútbol, no solo merece el que juega
mejor, también hay que saber ganar.
Nosotros imponemos nuestro juego,
que es presionar, jugar de manera

activa, teniendo o no la pelota".
En cuanto al gol recibido, Pintos

señaló que fue un momento de dis-
tracción: "Nos distraímos en el gol de
ellos, y vamos a tratar de corregir
eso. No pudimos aprovechar las

pelotas paradas, que es uno de nues-
tros fuertes, porque contamos con
jugadores altos". El técnico dejó claro
que, a pesar de la igualdad en el mar-
cador, su equipo sigue confiado y
enfocado en el partido de vuelta.

Ciudad del Este, martes 28 de enero de 2025

Chá{ÁÁAke

Uno se sorprende porqué los sol-

dados de la facción criminal bra-

silera Primer Comando da

Capital (PCC) se pasean libre-

mente por CDE y zonas vecinas.

Aparentemente, la explicación

más lógica es que agentes del

Comando Tripartito saben muy

bien quiénes son estos soldados,

pero les facturan buena platita a

cambio de “protección”. ¡Así

funciona este tema, camarada!

Impresionante la inoperancia de la

Senabico, aunque también podría

tratarse de algún negociado de los

“muchacho$”. Un verdadero des-

madre están haciendo con las tie-

rras de una agro ganadera, que

fuera propiedad de un libanés

terrorista y hoy es administrada

por la Senabico. Alquilaron el

local a uno, ignorando contratos

de arrendamiento previos existen-

tes, perjudicando enormemente a

un productor sojero. Y después se

quejan cuando el país es denomi-

nado “kachiái” y poco serio.

¡Piiipuuu!

El dólar está cayendo, conse-

cuencia del “efecto Trump” en

EE.UU. y los comerciantes loca-

les se están frotando las manos,

ya que los negocios con los com-

pristas se incrementarán. Por

supuesto, los “hermanos” brazu-

cas ya aumentaron y reforzaron

los controles fronterizos, para esa

eventualidad. Con razón, Milei se

está hartando del Mercosur y

propone la salida de la Argentina

de ese bloque inservible.

¡Japoína!

Mientras muchos niños iniciarán

el año lectivo con los famosos

baños tipo letrina y faltan medica-

mentos en todos los hospitales del

país, el presidente SanTítere acaba

de estrenar una principesca man-

sión en San Ber, para descansar

los fines de semana (eso cuando

no está haciendo turismo en el

exterior). ¡En definitivas, él ya

está mejor!

SU EQUIPO IGUALÓ DE LOCAL EN IDA DE LAS FINALES DEL INTERLIGAS

Víctor Pintos, técnico de la selección Paranaense Sub 15, sostuvo que hay que mantener la calma
pese a empatar de local 1-1 con Maracaná en partido de ida de las finales del campeonato nacional
de Interligas. Dijo que su equipo no aprovechó las pelotas paradas. Se mostró confiado en que la
esmeralda ganará en la revancha. 

El técnico de Paranaense Víctor Pintos dando indicaciones durante el entretiempo de un partido. 

Víctor Pintos sostuvo que hay que 
mantener la calma pese al empate


